

# CCOO UCM INFORMA

19 de febrero 2026

## PLAN ECONÓMICO-FINANCIERO 2025-28

### **El rector de la UCM presenta como un éxito su plan económico, una propuesta que lleva a la universidad a una economía de subsistencia.**

El pasado 17 de febrero, el Consejo de Gobierno de la UCM aprobó el **Plan Económico Financiero (PEF) 2025-2028**. Este plan fue presentado por el rector como una herramienta que va a permitir superar la situación de déficit presupuestario que vive la UCM y realizar un ajuste de 33,186 millones en tres años (2025-28). Tras su aprobación, el rector defendió su propuesta en un [comunicado](#) enviado a la plantilla. Sin embargo, para CCOO, **este Plan lleva a la UCM a una “economía de subsistencia”, deteriora la situación de la plantilla y afecta negativamente a la vida académica.**

En primer lugar, tenemos que lamentar que el gobierno de la Comunidad de Madrid haya conseguido sus objetivos. Después de someter a nuestra universidad a una situación de infrafinanciación continuada en el tiempo y de obligar a solicitar un préstamo con intereses que habrá que devolver en los próximos años, ahora consigue que el rectorado apruebe un plan que asume los recortes presupuestarios, **un plan que hace retroceder a la UCM**.

No sabemos hasta qué punto este plan es obligatorio, pero desde luego **este no es el plan que la UCM necesita**. El rector afirma que el desequilibrio presupuestario se debe “a factores estructurales y a una financiación que no ha crecido al mismo ritmo que lo han hecho los gastos”, tal como ya [habíamos analizado con anterioridad](#). Pero luego, en vez de buscar medidas que permitan una mayor captación de recursos y, principalmente, **reclamar con firmeza una mayor financiación para la UCM**, nos encontramos con un plan que carga la mayor parte del “ahorro” en su plantilla. Desde luego, parece complicado “preservar la actividad académica, la calidad de la docencia, la investigación y los servicios que sostienen la vida universitaria” con unos recursos cada vez más reducidos. El ahorro previsto por las jubilaciones de PDI y PTGAS implica la no reposición de estos efectivos, y eso no es una optimización de recursos o una reorganización de estructuras, **es un ataque a la UCM perpetrado por quienes deben velar por su buen funcionamiento**.

A la vista del PEF de la UCM, se generan serias dudas sobre las intenciones de la Comunidad de Madrid de mejorar la financiación de la UCM. Dejando aparte la inestabilidad que vive en estos días el gobierno autonómico, y que sin duda va a paralizar cualquier negociación, nada parece indicar que la situación vaya a mejorar: de hecho, el propio PEF señala escenarios alternativos (y peores). Ni siquiera están previstas las subidas salariales pendientes.

La dramática situación de la UCM no se soluciona con “transparencia, información y responsabilidad compartida”. **La comunidad universitaria ya ha reclamado con firmeza una mayor financiación de la UCM y unos presupuestos que permitan el desarrollo de una universidad pública de calidad**. Y seguiremos movilizándonos con este objetivo. **Desde CCOO mantenemos el apoyo a estas reivindicaciones y rechazamos las complicidades de la dirección de la UCM con las políticas del gobierno autonómico.**

